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�ÊE�"

"_������������	T�

K��� U?Aa0N0D0CB2���������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������	�

K���	� �I5EE
H
�5�
����"E�"\>I�
�5�
��E�5-

��I"E�"�J�"�""E�]�������������������������������������	�

K����� �

�"
"E�-"�"
5�\��"��
E�

U
�5�
������������������������������������������������������������������������	�

K����� �

�"
"E��"��
E�

U
�5�
���"��H����
����"E�>
5�
J�"E�5-
�"��I�-
J�"E������

K���=� ��

"��
���"��V5I
�5�
����"E�����""E�E5
E
"E��������������������������������������������������������

K���X� �[�
\��"E�
��
�5�"�
E����������������������������������������������������������������������������������������������������

K���X�	�
��
�5�"�
E��"�[�
J�"E������������������������������������������������������������������������������������������X�

K���X���
��
�5�"�
E�"����U
J�"E��������������������������������������������������������������������������������������X�

K���X���
��
�5�"�
E�5-
�,"�V

���"U"��5�\����������������������������������������������������������������G�

K���G� 5�5ÎE"�>5
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                                    RÉSUMÉ D'AUTEUR 
 

Dans un premier temps, seront présentés le projet BAG’AGES et le 
contexte ayant amené l’Agence de l’Eau Adour-Garonne à l’engager 
suivi d’une recherche bibliographique sur les impacts des pratiques 
agroécologiques étudiées. En découlera la problématique. Ensuite, la 
méthode mise en place pour le choix des fermes et leur caractérisation 
ainsi que l’outil utilisé seront présentés. Puis, l’impact de chaque 
pratique agroécologique sera évalué sur les indicateurs choisis. S’en 
suivra une discussion. Enfin, avant de conclure, seront mis en avant 
les limites et les perspectives de l’étude. 
 

  Cette étude a pour but d’évaluer les performances techniquo-
économiques et agro-environnementales des pratiques 
agroécologiques mises en place dans des exploitations réelles du  
bassin d’Adour-Garonne (implantation des couverts végétaux, 
allongement et diversification de rotations et diminution du travail du 
sol ou le non labour). 
 
Pour cela, les partenaires impliqués dans le projet BAG’AGES ont 
réalisé des enquêtes auprès des 57 agriculteurs sélectionnés et les ont 
saisies dans SYSTERRE®, outil permettant le calcul d’indicateurs de 
durabilité des exploitations. Les résultats obtenus font l’objet d’une 
analyse graphique afin d’apporter des réponses sur l’impact des 
pratiques agroécologique sur la durabilité des exploitations agricoles. 
Cette démarche est réalisée pour les données de 2017 et 2018 dans 
un objectif de comparaison entre les deux campagnes.   

   
Les résultats de cette étude ont pu mettre en avant les différents 
impacts de chacune de ces pratiques. Globalement, la diminution du 
travail du sol permet de réduire le temps de traction, la consommation 
du carburant et les émissions de gaz à effet de serre liée à cette 
dernière. Les impacts des autres pratiques n’ont pas pu être 
démontrés.  
 
Cette étude montre globalement, que la diminution de travail du sol 
permet d’améliorer certaines les performances techniquo-économique  
et agroenvironnementales des exploitations. Néanmoins,  aucune 
conclusion ne peut être apportée concernant les performances 
d’implantation des couverts végétaux de l’allongement et de la 
diversification des rotations. Cependant, la troisième année de suivi et 
d’analyse prévue permettra peut être d’apporter  plus de précision. 
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 CONCLUSIONS 

ABSTRACT 

 

Initially, the BAG'AGES project will be presented and the context that led 
the Adour-Garonne Water Agency to engage it followed by a 
bibliographic research on the impacts of agroecological practices 
studied. The problem will follow. Then, the method set up for the choice 
of farms and their characterization as well as the tool used will be 
presented. Then, the impact of each agroecological practice will be 
evaluated on the chosen indicators. There will be a discussion. Finally, 
before concluding, will be put forward the limits and perspectives of the 
study. 
 
The purpose of this study is to evaluate the technical-economic and 
agro-environmental performance of agroecological practices 
implemented in real farms in the Adour-Garonne basin (establishment of 
vegetal cover, extension and diversification of rotations and reduction of 
the work of the soil or no-till). 

 
For this, the partners involved in the BAGAGES project conducted 
surveys of 57 selected farmers and entered them into SYSTERRE®, a 
tool for calculating farm sustainability indicators. The results obtained 
are the subject of a graphical analysis in order to provide answers on the 
impact of agroecological practices on the sustainability of farms. This 
approach is carried out for the data of 2017 and 2018 with a view to 
comparing the two campaigns. 

 
The results of this study were able to highlight the different impacts of 
each of these practices. Overall, the reduction in tillage reduces traction 
time, fuel consumption and greenhouse gas emissions associated with 
the latter. The impacts of other practices could not be demonstrated. 

 
This study shows globally that the reduction of tillage can improve some 
of the technical-economic and agro-environmental performance of the 
farms. Nevertheless, no conclusion can be made regarding the planting 
performance of plant coverings of lengthening and diversification of 
rotations. However, the third year of follow-up and planned analysis may 
allow more precision. 


